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« Nous laissons derrière nous une année 2020 bien morose. La crise sanitaire a 
totalement bousculé notre quotidien et nos habitudes. Je crois malheureusement 
qu’il faudra encore faire avec ces contraintes pendant quelques mois encore. Pourtant 
je me veux optimiste pour 2021. Pourquoi ? Eh bien parce que lors des derniers mois, 
j’ai pu voir de nombreuses solidarités se mettre en place dans notre village et cela 
nous a permis et nous permet encore d’avancer.

Dans les prochaines pages de cette Gazette, vous pourrez constater que la vie ne s’est pas 
arrêtée à Bout du Pont de l’Arn. De nombreux projets ont été entrepris et menés à bien. 

BOUT DU PONT DE L’ARN lagazette n°33
Mars 2021 - Tirage à 650 exemplaires / Directeur de la publication : Bernard PRAT - Maire
Rédaction : Service communication et Catherine Barraillé-Andrieu avec le concours de toute 
l’équipe municipale - Conception : Agence Nose
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Le cœur de Coucourens se transforme

Ce sera le grand dossier de cette année 2021. La rénovation du chemin du Pays-Bas débutera début avril. « C’est la continuité des 
travaux qui ont été réalisés sur la rue du Banquet en 2020 », note Jacques Barthès, adjoint au maire en charge des travaux. Pour 
cette seconde tranche, tout sera, une nouvelle fois, repris. « Effectivement, le chantier concernera dans un premier temps l’ensemble 
des réseaux (lignes électriques, télécom, pluvial, eau et assainissement). Ils seront enfouis », poursuit l’élu. Dans la foulée, un che-
minement piétonnier sera créé jusqu’à l’entrée du lotissement de l’Estrade basse. Enfin, la chaussée sera également reprise dans sa 
totalité avec la création de deux ralentisseurs et des places de stationnements verront le jour. Quant à l’éclairage, il passera au LED 
comme sur l’ensemble de la commune. « Nous aurons une unité avec ce que nous avons réalisé rue du Banquet et nous sécuriserons 
un axe qui est très fréquenté », conclut Jacques Barthès. 

Tout d’abord, nous avons dû nous battre pour sauver la classe de notre école qui était menacée. Nous avons appris cette 
fermeture fin janvier par voie de presse. Mon conseil et moi-même ainsi que les parents d’élèves et la population, nous 
nous sommes mobilisés dès les premières heures afin de faire entendre nos arguments. Une mobilisation, soutenue par 
les élus locaux et notamment les deux sénateurs et le député, qui a permis de faire changer d’avis l’Académie. Nous en 
sommes tous heureux et nous accueillerons dès la rentrée de septembre nos petites et moyennes sections.

Côté travaux, nous vous proposons de découvrir le prochain chantier du chemin du Pays-Bas. Un chantier qui débutera 
en avril et qui permettra d’avoir un axe plus sécurisé et totalement rénové. Nous évoquons aussi la transformation du 
hameau de Coucourens. Un dossier qui a pris du retard mais qui est en train de se terminer.

Du changement, il y en aussi du côté de la vie économique. D’ici la fin de l’été, trois nouvelles enseignes s’installeront 
au cœur de la zone commerciale. Il s’agit de la boulangerie Ange, d’Intersport et de King Jouet. Ce dossier a connu de 
nombreux rebondissements. Quant à nos entreprises et nos commerces, ils continuent à fournir d’importants efforts afin 
de rester compétitifs malgré les nombreuses contraintes.

Un mot sur la vie communale, nous revenons sur le Noël de l’école. Un moment de magie, de joie et de gaieté pour 
l’ensemble de nos enfants. Ces derniers ont été gâtés par le Père Noël et sont partis en vacances le sourire aux lèvres. Nous 
parlons aussi de la nouvelle formule des vœux avec la réalisation d’un film et la distribution d’un DVD. Nous avons dû nous 
adapter mais les retours que nous avons eu sont très positifs et nous font chaud au cœur. 

Enfin, nous évoquons les animations. Nous espérons, comme vous tous, que nous pourrons retrouver dans les prochains 
mois des jours beaucoup plus festifs. Nous préparons notre programme avec notamment le feu de la Saint-Jean, le feu 
d’artifice ou encore la soirée Bodegas, la Guinguette d’Arcachon et le salon vins et terroir. Nous travaillons aussi activement 
sur les festivités de Noël. Nous avons l’ambition que Bout du Pont de l’Arn devienne un village féérique. Pour cela, nous 
comptons sur vous pour illuminer vos habitations. Je tiens d’ailleurs à remercier tous les participants de notre 1er concours 
d’illuminations de Noël. J’espère que vous serez encore plus nombreux l’an prochain.

Très bonne lecture à toutes et tous. »

Bernard Prat 
Maire de Bout-du-Pont-de-l’Arn
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Chemin du 
Pays-Bas : 
un chantier 
d’ampleur

Travaux

Retrouvez votre gazette sur :

Malgré le retard pris dû à divers facteurs (crise sanitaire, retard de 
certaines entreprises, intempéries,…) le chantier de rénovation 
du cœur de Coucourens se poursuit et avance bien en ce début 
d’année 2021. Les agents techniques ont terminé, fin janvier, la 
reprise du réseau d’écoulement des eaux pluviales. « C’était un 
point très important pour tous les habitants », souligne Jacques 
Barthès. Les bordures ont été également posées par l’entreprise 

Rossi. Reste à réaliser l’enrobé total de la chaussée qui sera ef-
fectué par la société TPMN. A noter que les services techniques 
ont aussi créé un mur en pierres apparentes et le lavoir du ha-
meau a retrouvé une seconde jeunesse. Dans les prochaines 
semaines, la rénovation sera terminée. Le fleurissement pourra 
être mis en place offrant ainsi un tout nouveau visage à ce petit 
coin de paradis.

En bref
Panneaux sucettes : La commune s’est donc dotée de nouveaux outils de 
communication avec des panneaux d’information dits « panneaux sucettes 
». Cinq ont été installés (2 à proximité du rond-point, un avenue Jean Marty, 
un sur la place de la Mairie et un dernier avenue André Caville) par les agents 
techniques.

Le terrain de foot bichonné : Au cours de l’automne, la société Pousthomis 
est intervenue afin de réaliser une opération de regarnissage du terrain de 
foot. Une opération nécessaire, qui permet de fortifier la pelouse.

Isolation des bâtiments communaux : Courant décembre, la société Les 
Isolateurs Occitans, basée ZA de la Plane Basse à Bout du Pont de l’Arn, a 
procédé à l’isolation des combles des bâtiments communaux. 
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C’était une annonce très attendue. De nouvelles enseignes vont s’implanter à Bout du Pont de l’Arn 
dans les prochains mois dans les cellules commerciales en bordure de D612. Nous faisons le point avec 
Bernard Prat.

Générosité : A l’automne dernier, les magasins Bricomarché 
et Leclerc ont réalisé une belle action ! Afin de ne pas 
jeter leurs chrysanthèmes restants, les gérants des deux 
commerces ont décidé de les donner à la mairie. Cela a 
permis de fleurir le Monument aux morts, la stèle du Général 
de Gaulle, le rond-point de l’Estrade mais aussi le cimetière. 
Merci à Valérie (sur la photo avec Jacques Barthès) et Laurent 
Boudot ainsi qu’à Jacques Royuela.

En bref
L’organisation des commerces pendant la crise : Afin de faire face au second confinement, les commerces obli-
gés de fermer ont mis en place de nouvelles méthodes de fonctionnement. Click and Collect et vente à emporter 
ont été organisés. Ce fût le cas pour Sport 2000, Design, Bébé Cash – Boulevard des Bébés, Gemo et Sud Cafet. A 
noter que cette dernière enseigne vous propose toujours des menus à emporter toutes les semaines. Vous pouvez 
contacter le restaurant au 05.63.98.92.30.

La zone 
commerciale 
se développe
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Vie 
Communale

La classe
est sauvée !

Fin janvier, Bernard Prat et son équipe ont appris par la presse que l’Académie envisageait de fermer une classe 
au sein de l’école. En quelques heures, une formidable mobilisation a vu le jour. Une mobilisation qui a payé. 
Retour sur ce dossier avec Christine Pujol, adjointe au maire en charge des affaires scolaires.

Quelle a été votre réaction à l’annonce de 
cette fermeture ?
Christine Pujol : « Ce fût un choc pour nous 
tous car on ne s’y attendait pas. De plus, nous 
l’avons appris par l’intermédiaire de la presse 
donc autant vous dire que nous étions très 

étonnés. Dès cette annonce, Bernard Prat a lancé la mobilisation 
et il a contacté toutes les personnes qui pouvaient nous aider 
(Sénateurs, députés, conseillers départementaux, etc…). Il a 
également réuni très rapidement les parents d’élèves. Il fallait 
faire vite car nous l’avons appris le 25 janvier et la décision devait 
être prise le 1er février soit une semaine plus tard. »
Avez-vous eu un contact avec l’Académie ?
C.P. : « Nous avons pu rencontrer l’Inspecteur d’Académie dès le 
lendemain de l’annonce. Nous lui avons exposé nos arguments 
mais nous le sentions campé sur sa position. Pour lui, nous 
n’avions que les 75 élèves présents au sein de l’école. »
Et ?
C.P. : « Donc nous lui avons expliqué que nous avions également 
20 petites et moyennes sections scolarisés à Pont de Larn. C’est 
une entente entre les deux communes qui datent de nombreuses 
décennies. Bernard Prat a donc appelé Christian Carayol, maire de 
Pont de Larn, afin de lui expliquer qu’il souhaitait réintégrer ces 
enfants pour la rentrée 2021. Une décision qu’il a tout à fait comprise 
et qui, surtout, ne met pas en péril la structure pont de larnaise. »

Donc, c’est 20 élèves en plus permettent de sauver la classe.
C.P. : « C’est bien ça. Surtout que ce sont 20 élèves minimum 
puisque nous ne connaissons pas les enfants qui sont chez les 
assistantes maternelles. Ils se pourraient que nous ayons un peu 
plus d’élèves à la rentrée de septembre. Lorsque nous avons 
fourni ces nouveaux éléments à la Directrice d’académie, elle a 
pu revoir sa copie et donc conserver cette classe.»
Vous aviez d’autres arguments.
C.P. : « Tout à fait. Vous savez que Bout du Pont de l’Arn est un 
village en plein développement. La population est en hausse 
et d’ici 2022, un nouveau lotissement sortira de terre avec 27 
lots. De fait, nous accueillerons de nouvelles familles et donc de 
nouveaux enfants. »
Aujourd’hui, c’est un soulagement.
C.P. : « C’est le moins que l’on puisse dire. Nous aurions eu une 
école en déclin, nous aurions compris la décision de l’Académie 
mais là ce n’est pas le cas. J’en profite pour remercier tous les 
parents et toutes les personnes qui se sont mobilisées. Il y a eu 
un formidable élan pour sauver cette classe et nous avons réussi. 
Merci aussi aux élus locaux qui nous ont soutenu. Je pense aux 
Sénateurs, Philippe Bonnecarrère et Philippe Folliot, qui ont été 
des relais décisifs auprès de la directrice d’académie mais aussi 
au député Jean Terlier. Ce dernier a eu une part prépondérante 
dans la décision finale. »

ouvrir les quatre cadenas ainsi que pour  découvrir la 
cachette du coffre. Toutes les équipes ont été formidables et 
tellement efficaces qu’elles ont réussi à récupérer les quatre 
clés dans le temps imparti. L’une d’entre elles a également 
réussi à décoder les hiéroglyphes de Noël, ce qui leur a 
permis de localiser le coffre dans l’ancienne cuisine. Les 

cadenas ont été ouverts et le coffre porté en triomphe dans 
la classe où les enfants ont découvert avec joie les cadeaux 
qu’il contenait. Après la visite du Père Noël qui a gâté toute 
l’école, les enfants ont pris un goûter bien mérité avec des 
clémentines, des Pères Noël en chocolat, des papillotes, des 
cookies et un soda.

Une chasse au trésor pour Noël
Vendredi 18 décembre, le Père Noël a déposé un grand coffre avec les 
cadeaux dans la classe des CE1-CE2 en vue de les distribuer l’après-midi. 
Mais, au retour en classe, les enfants ont découvert que le coffre avait 
été volé par la sorcière Crapula dont nous avons écrit des portraits peu 
flatteurs en classe ! Les enfants avaient une heure et quinze minutes pour 
résoudre les énigmes qui leur permettraient de récupérer les clés pour 

Tout d’abord, rappelez-nous l’historique de ce dossier.
Bernard  Prat : « C’est un dossier sur lequel nous travaillons depuis de 
longues années. C’était la société Klemur qui était propriétaire de ces 
cellules commerciales. Installée à Paris, les gérants se préoccupaient 
très peu des bâtiments et attendaient la fin des baux commerciaux. Cou-
rant 2019, la société Expandika s’est positionnée pour le rachat de l’en-
semble immobilier. Une bonne nouvelle pour nous puisque nous voulions 
que ces cellules revivent. Ce sera chose faîte dans les prochains mois. »
Que s’est-il passé depuis fin 2019 ?
B.P. : « L’autorisation de travaux et la déclaration préalable ont été 
signées à l’automne 2019. Malheureusement, la crise sanitaire est 
passée par là et les travaux ont été retardés. Tout a repris normalement 
lundi 18 janvier dernier. Les cellules seront donc livrées aux enseignes 
au mois d’avril pour une ouverture prévue des magasins fin août-début 
septembre. »
Quid des enseignes ?
B.P. : « Alors c’est la grande question que tout le monde me pose. 
Lorsque nous avons signé les différentes autorisations de travaux, nous 
ne connaissions pas les enseignes qui devaient s’implanter. Au cours 
de l’année, nous avons eu plusieurs contacts avec Nicolas Salignon de 
la société Expandika. J’avais émis le souhait que les enseignes soient 
complémentaires à celles que nous avons déjà. D’ailleurs, ce dernier nous 
avait annoncé l’arrivée d’un magasin bio, d’un magasin de meubles, 
d’un opticien et il souhaitait conserver King Jouet. Malheureusement, les 

trois premières se sont désistées à cause de la crise. Quant à King Jouet, 
dans un premier temps, l’enseigne ne devait pas se réimplanter car 
elle n’avait pas trouvé de terrain d’entente financier avec les nouveaux 
propriétaires. Fin novembre-début décembre, j’ai donc eu connaissance 
de l’arrivée de Darty, Intersport et Ange. Puis mi-janvier, retournement de 
situation, j’ai appris que c’était finalement King Jouet qui s’installait à 
la place de Darty »
Donc, vous n’avez pas été partie-prenante dans le choix des 
enseignes ?
B.P : « Eh non. D’ailleurs je souhaite éclaircir la situation car j’entends tout 
et n’importe quoi à ce sujet. Le Maire n’a aucun pouvoir décisionnaire. 
C’est le propriétaire qui décide et comme je le disais, à cause de la crise 
les enseignes ont changé dans les derniers mois de 2020 puis début 
2021, comme je vous le disais plus haut. Toutefois, il faut savoir qu’elles 
ont réalisé des études de marché. Elles savent pertinemment qu’il y a un 
potentiel très intéressant ici. Cela amènera une nouvelle dynamique au 
bassin mazamétain et à la vallée du Thoré. »
Qu’attendez-vous de ces implantations ?
B.P. : « Comme je le disais précédemment, elles vont amener une 
nouvelle dynamique et conforter Bout du Pont de l’Arn en tant que « 
poumon économique » du bassin mazamétain et de la vallée du Thoré. 
J’ose espérer également qu’elles enrayent la fuite vers Castres et que 
nous puissions garder la clientèle ici. Je pense sincèrement que tout le 
monde peut y trouver son compte. »



Malgré le contexte actuel, l’Accueil Jeunes s’est démené pour pouvoir ouvrir lors des vacances de Noël avec un programme 
attractif. Un peu de sport pour rester en forme avec du speedminton, un après-midi cinéma à la MJC avec popcorns bien sûr et 
film de Noël, activité créative pour faire un dernier cadeau, pâtisseries de Noël pour les gourmands et plein d’autres activités. Et 
pour clôturer en beauté ces vacances, les jeunes se sont vus offrir un super repas et ont pu s’échanger des cadeaux, de quoi bien 
finir, malgré tout, l’année 2020.

Noël à l’Accueil Jeunes des Rives de Larn

Inter
communalité

Concernant les vacances de février, l’Accueil Jeunes a proposé diverses activités hivernales sur 
la première semaine. Pour la seconde semaine, les responsables espéraient pourvoir partir au ski 
mais finalement, ils ont dû se contenter d’une journée à la neige. D’autres activités ont été mises 
en place comme une journée théâtre et une autre consacrée à un concours de cuisine intitulé « 
Top Chef ». A noter que le groupe de 15 jeunes prévu pour partir au ski ira au Futuroscope durant 
les vacances d’avril.

lagazette / Page 5

Animations

Un Noël féérique  

Un Noël sans animation, c’est un Noël bien triste. Ne pouvant pas organiser de manifestation 
en raison de la crise sanitaire, la municipalité a décidé, cette année, d’innover en créant son 
tout premier concours d’illuminations de Noël. L’événement a eu lieu du 7 au 21 décembre 
et ce ne sont pas moins de 14 habitants qui se sont inscrits pour cette grande première. Tous 
ont réalisé un important travail pour illuminer leurs maisons avec beaucoup de créativité. 

Gospel Walk en octobre : Une nouvelle fois, le concert de 
Gospel Walk est reporté. Deedee Daniel et ses 50 choristes 
devaient se produire le 13 février à la salle polyvalente. Ce 
sera finalement le 9 octobre à 21h. Les billets pris restent 
valables. Vous pouvez toujours vous procurer le précieux sé-
same en vous rendant en Mairie (05.63.97.55.60) ou au tabac 
de Pont de Larn (05.63.98.66.62).

Une soirée  avec les Amuses Gueules
Les Amuses Gueules sont aujourd’hui l’une des troupes de théâtre amateur les plus en vogue dans 
le Tarn et même au-delà. Depuis plusieurs années, ils remplissent les salles aux quatre coins du 
département avec leurs différentes pièces. Le samedi 27 mars à 21h, ils seront à la salle polyvalente 
avec « Venise sous la neige ». Synopsis : « Jean-Luc et Christophe, deux copains, se rencontrent par 
hasard après 10 ans. Ils décident de se retrouver le soir même chez Jean-Luc afin de présenter leurs 
compagnes, Nathalie et Patricia. Mais lorsqu’ils arrivent chez Jean-Luc et Nathalie, Christophe 

et Patricia viennent de se disputer. Patricia, furieuse, ne dit pas un mot. Nathalie et Jean-Luc pensent qu’elle est étrangère. 
Le quiproquo, habillement entretenu par Patricia donne à cette soirée une tournure totalement inattendue. La pièce est très 
drôle, avec de nombreux rebondissements. Les quiproquos s’enchaînent, on ne sait jamais où ça va s’arrêter. On rencontre de 
multiples situations des plus cocasses. » Un véritable remède contre la morosité. Renseignements en mairie (05.63.97.55.60)
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Courant décembre, le jury, composé de conseillers 
municipaux et responsables associatifs, a fait le tour des 
différentes habitations et les a notées sur 20 en fonction 
de trois critères (1-Effet d’ensemble des illuminations et 
décorations, 2-L’harmonie entre les illuminations et les 
décorations, la créativité et l’originalité des décors et 3-Les 
décorations de jour). C’est Jean-François Sanchez, au 7 rue 

de la Maison du Berger, qui a recueilli les faveurs du jury 
devant Philippe Joao (4 rue des Airelles) et Georges Vallière 
(7 avenue d’Arcachon). Encore bravo à tous les participants. 
Rendez-vous est pris pour 2021. A noter que la municipalité 
a décidé de faire de Bout du Pont de l’Arn « Le village de 
Noël ». De nouvelles idées sont donc à l’étude et seront 
dévoilées le moment venu.

De la féérie malgré tout : Que serait Noël sans le passage de l’homme en 
rouge à la barbe blanche ? Le 18 décembre dernier, lors de l’ultime jour 
de classe, le Père Noël s’est rendu au sein de l’école. Comme tous les ans, 
les enfants ont été gâtés puisque ce dernier n’était pas venu les mains 
vides. Il a été offert de nombreux cadeaux et ils ont pu profiter d’un goûter 
dans les classes. Malgré la crise sanitaire, Bernard Prat et son adjointe à 
l’éducation, Christine Pujol avaient décidé de « marquer le coup » afin de 
faire plaisir à tous les écoliers.

Des vœux 2.0 : Ne pouvant pas organiser la cérémonie des vœux dans sa 
version habituelle, Bernard Prat et le conseil municipal ont décidé d’inno-
ver pour cette édition 2021. Un DVD a été réalisé sous l’égide de la société 
Fredo Prod. La cérémonie a donc été enregistrée le 11 janvier dernier dans 
les conditions du direct puis le DVD a été distribué dans toutes les boîtes 
aux lettres. Espérons retrouver la traditionnelle cérémonie en 2022.

Les vœux du député : Le 05 janvier dernier, Jean Terlier, député de la 3ème circonscription, est venu en mairie présenter ses 
vœux à Bernard Prat et son conseil. L’occasion d’aborder plusieurs sujets locaux mais également d’évoquer la crise sanitaire. 
Numéro d’astreinte : Nous vous rappelons qu’un numéro d’astreinte a été mis en place. Il est joignable 7j/7, en dehors des 
horaires d’ouverture de la Mairie. Pour toute urgence, vous pouvez donc contacter le 05 63 78 22 59.

En bref
Moment de recueillement : L’émotion était palpable mercredi 11 no-
vembre à Bout du Pont de l’Arn malgré le contexte actuel. En raison de 
la crise sanitaire, la cérémonie commémorative de l’Armistice de 1918 
s’est déroulée de façon restreinte. Pas de public et peu d’élus ont parti-
cipé à ce moment de recueillement. Pourtant, dans son allocution, Ber-
nard Prat n’a pas manqué de mettre en lumière toute l’horreur de cette 

Première guerre mondiale. «Pendant 4 ans, notre continent s’est déchiré provoquant une véritable hécatombe. 
Rappelons que ce sont près de 20 millions de personnes dont 10 millions de civils qui sont morts au cours des quatre 
années d’affrontements.» Ce dernier en a profité pour revenir sur les maux actuels de notre société avant de rendre 
hommage au Général de Gaulle.

En bref
Report du repas des aînés : Le rendez-vous est immuable pour de nombreux habitants. Le repas des aînés devait avoir lieu le 
23 janvier mais la crise sanitaire est passée par là. Ne voulant pas l’annuler, la municipalité a décidé de le reporter au 12 juin 
prochain. Un courrier d’inscription sera envoyé aux habitants qui ont eu 65 ans avant le 31 décembre 2020.

CES ÉVÉNEMENTS SE DÉROULERONT EN FONCTION DES MESURES SANITAIRES EN VIGUEUR
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Téléchargez l’application mobile
DE BOUT DU PONT DE L’ARN

APPLI DISPONIBLE 
SUR LES STORES

Éviter
le gaspillage 
alimentaire !

Infos
pratiques

Chaque année en France, près de 10 millions de tonnes de nourriture consommable sont gaspillées, 
soit l’équivalent de 150 kg/hab./an. Dans les ordures ménagères et assimilées, on trouve l’équivalent 
de 20 kg/hab./an de déchets alimentaires, dont 7 kg de produits alimentaires encore emballés!

• environnemental : à l’échelle mondiale, le gaspillage 
alimentaire émet autant de gaz à effet de serre qu’un pays 
dont le niveau d’activité se situerait en 3e position juste après 
celui de la Chine et des USA, en autre du fait de l’énergie 
nécessaire pour produire, transformer, conserver, emballer, 
transporter… C’est également un gaspillage de ressources 
naturelles conséquent et notamment d’eau ;
• économique : le gaspillage alimentaire c’est inévitablement 

un gaspillage d’argent et il coûte cher : entre 12 et 20 milliards 
d’euros par an en France soit l’équivalent de 159 €/personne 
pour les seuls ménages ;
• éthique et social : jeter de la nourriture est d’autant plus 
inacceptable dans la perspective d’une crise alimentaire 
mondiale, mais aussi dans le contexte social actuel propre à 
chaque pays y compris en France où l’on estime qu’1 personne 
sur 10 a du mal à se nourrir. 

Avec la loi AGEC du 11 février 2020 (anti-gaspillage et pour l’économie circulaire), la France souhaite réduire de moitié le 
gaspillage alimentaire d’ici 2025.

La réduction du gaspillage répond à un triple enjeu :

Faire une liste de course, vérifier les dates de péremption, acheter selon ses besoins, cuisiner les restes... Les astuces pour éviter 
ou limiter le gaspillage alimentaire chez soi sont nombreuses.

Des astuces au quotidien

Des applis antigaspi pour vous aider à...

• Gérer vos stocks en fonction des dates de péremption : 
   Green code, Frizor, Frigloo
• Donner vos restes ou vos surplus alimentaires plutôt que de les jeter (échange entre particuliers) : 
   Mummiz, Hop-hop food, Geev
• Réduire le gaspillage des supermarchés et des restaurateurs (prix réduits sur les invendus ou dates de péremption courtes) :
   To good to go, Phénix


